



<https://www.revclinesp.es>

1385 - ANÁLISIS DEL USO DE INMUNOGLOBULINAS HUMANAS INESPECÍFICAS EN EL HOSPITAL DE DÍA DE MEDICINA INTERNA. PERFIL DE PRESCRIPCIÓN Y CARACTERIZACIÓN DE LOS PACIENTES QUE RECIBEN EL TRATAMIENTO

Concepción Teresa Ruiz Montoya, Teresa de Jesús Conde Chamizo, Andrea Torres Cortés, Rocío Fernández Gavira, Aitana Rodríguez Pérez, Fuensanta Cuesta López y María Dolores Nieto Martín

Hospital Universitario Virgen del Rocío, Sevilla, España.

Resumen

Objetivos: Caracterizar a los pacientes que reciben tratamiento con inmunoglobulinas humanas inespecíficas (IGIV), conocer el perfil de prescripción de los pacientes que reciben el tratamiento y analizar la presencia de eventos adversos para ofrecer un manejo eficaz y adecuado en el Hospital de Día.

Métodos: Se realiza un estudio retrospectivo transversal sobre las características clínicas de los pacientes que reciben tratamiento con IGIV en el Hospital de Día de Medicina Interna entre los meses de abril y junio de 2023, el perfil de prescripción (servicio prescriptor, indicación, dosis y duración) y eventos adversos para posterior análisis y caracterización. El estudio fue aprobado por el Comité de Ética del Centro Hospitalario previamente.

Resultados: Se incluyeron en el estudio un total de 52 pacientes. El perfil de paciente más frecuente fueron mujeres de edad media-avanzada (entre 50 y 80 años) con presencia de 3-4 comorbilidades. El servicio responsable del mayor número de prescripciones de IGIV fue Medicina Interna. La indicación más frecuente de tratamiento eran las inmunodeficiencias (44,2%) seguidas de las miopatías inflamatorias idiopáticas (22,1%). El 53,8% de los pacientes eran tratados para patologías fuera de ficha técnica como en el caso de enfermedades ampollosas o lupus eritematoso sistémico. La dosis del tratamiento más frecuente fue de 0,4 g/kg de peso. Con respecto a la duración del tratamiento, el 46,1% tenían indicación de tratamiento de forma indefinida y los pacientes que no tenían dicha indicación, superaban la duración máxima recomendada. La frecuencia de administración más frecuente fue de 1 sesión al mes. Un 7,7% de los pacientes presentaron algún tipo de efecto adverso no grave en forma de exantema pruriginoso, artromialgias y parestesias, cefalea o crisis hipertensiva.

Conclusiones: El perfil de paciente más frecuente que recibe tratamiento con IGIV se trata de mujeres entre 50 y 80 años. Las inmunodeficiencias representan un gran volumen de uso de IGIV pero también lo hacen patologías que actualmente no tienen indicación en ficha técnica. Sería recomendable la realización de estudios de eficacia y seguridad en dichas patologías *off-label* para ser incluidas dentro de las indicaciones y así poder establecer en el futuro nuevas pautas de tratamiento.